

LA CUESTIÓN ECONÓMICA

Apartemos la vista siquiera un momento, de la política en su aspecto local, fijándola en intereses más amplios, en intereses que abarquen no ya Granollers, sino Cataluña toda y España entera.

Hoy, abiertas las Cortes, se discute en ellas una cuestión verdaderamente nacional, al discutirse sobre la política económica del Gobierno.

Nosotros, fervientes monárquicos, que sabemos aplaudir a los Gobiernos de la Monarquía cuando sus actos merecen bien de la Patria, los censuramos asimismo cuando ellos no responden a las necesidades del país y así como no aplaudimos por sistema ni censuramos por mezquino espíritu de partido ni bandería, damos nuestra opinión serena y reflexivamente.

Y hemos de confesar que la política económica del Gobierno está en pugna con los intereses generales del país y especialmente de Cataluña.

Nuestra industria, debido al actual estado de la Nación, no puede competir con ventaja con la extranjera, sino se le otorga siquiera la protección de un arancel que responda al estado de las diversas industrias, necesitamos para ser pueblo industrial que el Estado mantenga una política proteccionista.

Y cuando tras grandes esfuerzos, por acuerdo de la opinión y de los partidos políticos llegamos a la formación de un arancel que aceptado por todos ofrecía relativo bienestar a la industria, el actual Gobierno, desentendiéndose de la política proteccionista inicia y concierta tratados por bajo del arancel, otorgando concesiones que anularan éste en perjuicio evidente de la industria. Y cuando en Cortes se recuerda al Gobierno los compromisos del partido liberal y de todos, de mantener íntegro este arancel que es ley del Reino y que sólo otra ley puede modificar se escuda con la Constitución de la Monarquía que faculta al poder ejecutivo para concertar tratados de comercio.

Contra este criterio protestamos en nombre de la opinión y de la industria catalana, y felicitamos de todas veras a los Diputados catalanes señores Sala y Roig y Bergadá que haciéndose intérpretes de Cataluña, han combatido tal política económica del Gobierno, que de prosperar sería funesta a Cataluña.

Y unimos nuestra protesta a la del Centro Conservador de Barcelona.

TEATROS

Conforme anunciábamos, la compañía de alta comedia que dirigen los Sres. Torelló y Caralt representó en el salón de espectáculos de la sociedad «La Unión Liberal» las comedias *El Abolengo* y *Los Malhechores del bien*.

En ambas producciones todos los actores demostraron sus sobresalientes aptitudes interpretándolas de una manera muy discreta y esmerada, cosechándose nutridos aplausos por parte de la distinguida concurrencia que llenaba el local.

El Sr. Caralt con su talento dió mucho relieve a las obras demostrando claramente que no es un actor vulgar.

El Sr. Torelló también se portó de un modo notable desempeñando su papel de un modo *sui generis* que es su distintivo, y el Sr. Aymerich saboreando las delicias de la guasa.

Tanto la Sra. Puchol como la señora Suelves y demás actrices con su esmerada labor lograron obtener una ejecución muy acabada, conquistándose muchísimos aplausos y ovaciones.

Esta compañía, de día en día va mejorándose. Nosotros los granollenses la tenemos por muy conocida por haber venido ya el año pasado; pero que ha mejorado muchísimo, no se puede negar.

* * *

El jueves festividad de Todos los Santos, en el grandioso teatro de «La Unión Liberal» vino una compañía de zarzuela que representó las aplaudidas zarzuelas *El Húsar de la Guardia*, *San Juan de Luz*, *La Gatita blanca* y *El Pobre Valbuena*.

Dirigió la citada compañía el primer actor D. José Codina y el maestro concertador D. Pascual Parera.

Las principales partes de ella la formaban las típias Srtas. Pepita Alcázar y Josefina Grillot, la característica doña Angela Sembí y el barítono D. Damián Rojo y los actores Paco Fernández, Salvador Manolva, Pablo García y Andrés Ginesta.

La orquesta fué «La Catalana».

Todos los palcos y platea del grandioso teatro se hallaban llenos de espectadores, pues el teatro ofrecía un aspecto brillante.

Esta compañía de zarzuela es de las mejores que de algunos años a esta parte hemos visto pisar en la escena de aquel teatro y casi podemos decir que ha llevado mejor cuerpo de coro de señoras.

El público tributó ruidosos aplausos

a los artistas y pidió la repetición de muchos números en especial en *La Gatita blanca* en la cual la Srta. Alcázar cantó unos *couplets* de un sabor muy picaresco, conquistándose una ovación.

El coro de señoras también fué muy aplaudido habiendo de repetir algunos números en *El Pobre Valbuena*.

En resumen, que la compañía gustó muchísimo y prueba de ello fué los estrepitosos aplausos que recibió del público.

LOCALES

La diada.—La festividad de Todos los Santos, fiesta típica que en tanto regocijo se celebra en nuestra villa, pasó con todo su esplendor.

En la iglesia parroquial se celebró un solemne oficio y todas las demás ceremonias de ritual que la iglesia celebra.

En las confiterías y pastelerías se veían en sus escaparates los tradicionales *panellets* elaborados de mil maneras, y variadas, botellas de vinos generosos y champagnes.

Las típicas castañas no hicieron falta ni en la más humilde morada, celebrándose la *castanyada* con alegría; y en especial de los pequeñuelos.

Targetas postales.—Recomendamos a nuestros lectores que todos los que tengan de comprar targetas postales, antes de hacerlo se pasen por el establecimiento del Sr. Cubells (estanco) y pidan el álbum artístico, pues que al ver aquella joya quedarán sorprendidos.

En él se contempla un rico surtido de targetas de madera artística con paisajes y figuras. Otras de marfil y hueso con ramos de flores de terciopelo bordados al realce, que es la última palabra de la novedad y del ingenio. Otras de celuloide que es el *chich* del modernismo.

En fin sólo diremos que el gusto más refinado y exigente al ver tanta preciosidad se queda perplejo.

Sesión.—Por falta de concejales no se celebró en el Ayuntamiento sesión el jueves, por cuyo motiyo hoy se celebra de segunda convocatoria; pero, como que nuestro número ya se halla en máquina, daremos cuenta de ella en el número próximo.

Nevadas.—A consecuencia de las lluvias de estos pasados días los picos